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INSTITUCION EDUCATIVA 
SAN BERNARDO

AUDIENCIA PUBLICA 
RENDICION DE CUENTAS E 

INFORME DE GESTION 

ENERO 1º - DICIEMBRE 31

2021



1. Oración

2. Himno Nacional e himno de la Institución Educativa

3. Apertura de la audiencia. (Interviene la Sra Rectora)

4. Presentación del Moderador.

5. Lectura del Reglamento de la Audiencia Pública.

6. Exposición del objeto de la convocatoria.

7. Informes de gestión y de rendición de cuentas.

8. Intervención de los participantes inscritos.

9. Respuesta a los Interrogantes.

10.Conclusiones de la audiencia pública

11.Finalización de la Audiencia.

AGENDA



OBJETIVO

Comunicar a la Comunidad Educativa del
Colegio San Bernardo, Municipio de
Toledo, Norte de Santander, como se
están desarrollando los procesos
educativos y como se manejan los
recursos de gratuidad y recursos propios
como también escuchar los aportes que la
Comunidad nos dé para seguir mejorando
en los procesos.











ACTA AUDIENCIA PUBLICA DE RENDICION DE CUENTAS E INFORME DE 
GESTION VIGENCIA 2021 

 

 

Siendo las 2:00 p.m. del día 2 de marzo de 2022, nos reunimos en el Campo 

Deportivo del Colegio, la comunidad Educativa de la Institución Educativa Colegio 

San Bernardo, y personal invitado a la misma, con el fin de dar inicio a la Audiencia 

Pública de Informe de Gestión y Rendición de Cuentas Vigencia 2021, la cual se 

desarrolló con el siguiente orden del día: 

 

AGENDA 

1. Oración  
2. Himno Nacional e himno de la Institución Educativa.  
3. Palabras de apertura de la Audiencia 
4. Presentación del Moderador.  
5. Lectura del Reglamento de la Audiencia Pública. 
6. Exposición del objeto de la convocatoria. 
7. Informes de gestión y de rendición de cuentas. 
8. Intervención de los personajes inscritos  
9. Repuesta a los interrogantes 
10. Conclusiones 
11. Finalización de la Audiencia. 

 

DESARROLLO DEL EVENTO 

 

El programa fue leído por la Profesora Sandra Yaneth Vera Gutiérrez 

1. La oración fue ofrecida y encomendada por la Profesora Doris Yolanda Vera. 

2. Se entonan los Himnos el nacional y el de Nuestra Institución Colegio San 

Bernardo. 

3. Las palabras de apertura de la Audiencia pública fueron dadas por la Señora 

Rectora Olga Marina Mora Sánchez, quien da un saludo a los presentes y agradece 

la atención a la Invitación que se les hizo a la Junta de Acción Comunal de San 

Bernardo, al Presidente de ASOJUNTAS y toda la comunidad Educativa,  teniendo 

en cuenta los Decretos y leyes que estipulan la regulación y manejos de los bienes 

públicos y reglamentan la Audiencia Pública como un mecanismo para dar a conocer 

a la comunidad como se están desarrollando los procesos educativos y el manejo de  

los recursos de gratuidad y propios.  

4. Se realiza la presentación del morador, el docente Especialista Fabian Mora 

Daza. Y se realiza la entrega de formatos para la participación de la comunidad en 

Preguntas, Quejas y/o aportes, para ser atendidos al final de la audiencia.   



5. A Continuación la docente Sandra Yaneth Vera Gutiérrez realiza la lectura de la 

Resolución Interna No. 003 del 25 de Febrero de 2022, por medio del cual se 

adopta el reglamento de la Audiencia Pública de rendición de cuentas e informe de 

gestión del año 2021 de la institución Educativa San Bernardo. Anexo. 

6. La rectora Agradece a los invitados y se Disculpa con la Doctora Diana Sierra, 
Inspectora de Policía de la localidad, por lo haberla saludado anteriormente, El 
objetivo de la convocatoria  es  dar a conocer a toda la Comunidad Educativa del 
Colegio San Bernardo, Municipio de Toledo, Norte de Santander, como se están 
desarrollando los procesos educativos y como se manejan los recursos de gratuidad 
y   recursos propios como también escuchar los aportes que la Comunidad nos dé 
para seguir mejorando en los procesos, esperamos que haya mucha participación 
de parte de los presentes.  
 

7. Seguidamente el moderador invita a los docentes de las diferentes gestiones pasar 

al frente con el fin de hacer un conversatorio acerca de las diferentes actividades 

realizadas en cada una de las gestiones. 

Primeramente, Doña Olga como rectora hace una caracterización de la Institución: 

El Colegio San Bernardo es una Institución inclusiva ya que es accesible a la niñas 

y niños y jóvenes de los sectores rurales circunvecinos, del centro urbano y población 

que llegan de otros pueblos y ciudades; está integrada por 10 sedes, 1 Sede 

Educativa principal y 9 sedes educativas Rurales, con una población estudiantil de 

476 estudiantes, 1 rectora, 26 Docentes, 3 Administrativos y 300 padres de familia; 

el 50% de los estudiantes son del centro poblado y  50% del sector rural, 6%  en 

condición de víctimas y 1.2 % en discapacidad. El PEI por el que rige la Institución 

se encuentra establecido en Cuatro gestiones, de las cuales a continuación se va 

rendir informe, por lo cual agradece a los docentes su compromiso con cada una de 

ellas, y da a conocer a cada uno de los coordinadores de cada gestión: 

- Administrativa y Financiera: Esp. Alirio Jesús Mora Sánchez 

- Directiva: Esp. Gabriel Quintero Velandia  

- Académica y Pedagógica: Esp. Fabian Mora Daza 

- Comunitaria: Esp. Nancy Garzón García 

 

Se da inicio al informe por gestiones: 

 

GESTIÓN ACADÉMICA  

La Docente Yeri Garzón realiza la intervención explicando que el componente 

estratégico se encuentra conformado por 5 componentes que son: El plan de estudio, 

enfoque metodológico, recursos de aprendizaje, la jornada escolar y la evaluación, 

para el año 2021 nuestra institución para el plan de estudio fundamentó las áreas y 

asignaturas agrupándolas en Seis (6) habilidades, para tenerlo en cuenta en el 

modelo olímpico transformador y facilitar el trabajo en casa en el cual se estuvo 

trabajando el año pasado,  estas habilidades son: Habilidades con el entorno natural 



y social, pensamiento matemático, Comunicativas y sensoriales, Liderazgo y 

emprendimiento y socioafectivas. Los contenidos se priorizaron teniendo en cuenta 

la emergencia sanitaria y se llevo el trabajo en casa hasta el mes de Julio en el cual 

retornaron los estudiantes en modalidad de alternancia presencial manejando las 

áreas fundamentales con el fin de no hacer conglomeraciones. En cuanto a los 

recursos de aprendizaje se valoro lo que alumno tenían en casa, por lo que se le dio 

prioridad a las Guías impresas ya que la mayoría de el estudiantado es de escasos 

recursos y no cuentan con los medios tecnológicos que nos permitiera un trabajo 

virtual; La jornada escolar los estudiantes durante el trabajo en casa, realizaron de 

manera autónoma el trabajo en casa, en la alternancia se tuvieron en cuenta las 

normas de bioseguridad y dependiendo los ciclos escolares se estipularon los 

horarios, la evaluación se hizo de manera didáctica, teniendo en cuenta las 

dimensiones en cada una de las áreas teniendo en cuenta la actitud y puntualidad 

para realizar las actividades. 

 

La Esp. Casilda Rivero hace un recuento sobre las practicas pedagógicas. Las 

cuales consisten en las acciones que los docentes realizan para analizar el 

aprendizaje de los estudiantes, las cuales se basan en tres elementos los saberes, 

los estándares y la subjetividad, con el fin de mirar de que haya una mejor interactiva 

entre los estudiantes y los docentes y sus aprendizajes. 

 

El Esp. Fabian Mora informa sobre como se analizan los avances educativos los 

cuales se hacen sobre cuatro puntos que son 1. Existencia 2. Pertinencia, 3. 

Apropiación, 4. Mejoramiento continuo. Cuando se esta en 3 y 4 el avance es 

muchísimo, pero la institución actualmente todavía estamos trabajando algunos 

puntos en el 2.; en esta gestión también se trabaja la gestión de Aula, en el cual se 

tiene en cuenta varios puntos para interacción docente estudiantes con el fin de 

mejorar el proceso de aprendizaje. 

 

El Esp. Rigoberto informa la parte correspondiente a seguimiento académico, en 

donde se tienen en cuenta el proceso académico del estudiante, el análisis de las 

pruebas icfes, los alumnos que presentan dificultades y los planes de mejoramiento 

para los mismos, al igual que los planes y proyectos para el mejoramiento de los 

procesos educativos. 

 

  

GESTION DIRECTIVA 

El Docente Gabriel Quintero da a conocer sus compañeros de equipo y luego informa 

que los procesos fundamentales que se trataron fueron el clima escolar y el ambiente 

físico, en el cual se informó que se realizó un diagnóstico de las necesidades 

existentes para el desarrollo de las clases presenciales en las sedes rurales y la 



principal  donde se encontraron algunas necesidades prioritarias para las cuales  por 

parte de la dirección y consejo directivo, se lograron realizar las acciones como 

instalaciones de agua, tanques, manguera, adecuación de unidades sanitarias, 

instalación de lavamanos portátil, además se colocó señalización, demarcación para 

el distanciamiento, pendones y carteles informativos, con el fin de cumplir con las 

normas de bioseguridad, además se dotaron con dispensadores de gel antibacterial, 

jabón líquido de manos, cloro, alcohol, desinfectante, tapabocas y elementos de 

aseo; lo cual se hizo con recursos del Compes, Alcaldía, Secretaria de Educación, 

Gobernación y el MEN, la institución apoyo con las guías escolares para el 

aprendizaje de los estudiantes. 

 

Se hizo la elección del consejo estudiantil y de padres y demás entes 

gubernamentales de la institución a través de la virtualidad. 

 

Como Gestión directiva se tuvo en cuenta todos los procesos y protocolos que 

llegaron a la institución con el fin de seguir los lineamientos en el trabajo en casa y 

la metodología de alternancia para el buen funcionamiento de la institución y el 

aprendizaje de los estudiantes. 

 

GESTION ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA 

El docente Jesús presenta el informe de la gestión administrativa, a través de la 

evaluación institucional lleva a un plan de mejoramiento y es sobre el cual se rinde 

el informe de que se logró, se mira que la parte académica se ha mejorado gracias 

a la información que se maneja en la plataforma de la Institución, debido a que la 

mayoría de la información se ha sistematizado. De igual manea la institución 

garantizo las fotocopias de las guías de los estudiantes, haciendo un gran esfuerzo 

económico para mantener los estudiantes dentro del proceso educativo. Debido a la 

pandemia el ministerio de educación, la gobernación y alcaldías volvieron los ojos 

hacia las sedes educativas, lo que llevo a que se mejorara la infraestructura de 

muchas de ellas, sobre todo en la parte sanitaria, el agua y equipamiento de muebles 

y elementos de sanidad para los protocolos de bioseguridad en las sedes educativas 

y la sede principal en donde se mejoraron algunos pisos, el servicio de ventilación y 

el arreglo de muros, esto con el fin de brindar las mejores condiciones para la 

prestación de servicio educativo en la presencialidad, de igual manera se recibieron 

del parte del Ministerio de las TICS, algunos computadores para las sedes de 

Tamara, Providencia y la principal, y por parte de ISA para la sede Urapal, La 

instalación del servicio de internet en la Sede Tamara y la principal. El gobierno 

nacional garantizo durante el año escolar el servicio del Restaurante Escolar a través 

de la entrega del mercado de la minuta a cada estudiante beneficiario de este 

servicio. 

Se ha solicitado el remplazo del profesor JOSE ANGEL BARAJAS (QEPD), con 

énfasis en el área de español, pero hasta el momento no se ha recibido respuesta a 



esta solicitud, al igual se hizo la solicitud de para señora e la parte de aseo, la cual 

se nombró el año pasado por un lapso de tres (3) meses, pero para este año escolar 

no se continuo con este servicio viendo que es de gran necesidad. 

 

GESTION COMUNITARIA 

 

El profesor Wilson toma la vocería de esta gestión y junto a sus compañeros de 

trabajo realizan una ronda estilo preguntas con el fin de dar a conocer los procesos 

de esta gestión. 

 

¿La institución ha cumplido con la inclusión educativa? 

Responde la Docente Miyeli Vanegas, que Si, durante el 2021 a pesar de la 

vulnerabilidad y la pandemia la institución Educativa brindo asesorías académicas al 

100% de los estudiantes, ha 2 estudiantes del Grupo Étnico Uwa, de igual manera 

se brindó asesoría a los estudiantes que presentaron barreras en el aprendizaje. 

 

¿De qué manera la institución se proyecta a la comunidad educativa? 

La profesora Sandra Vera responde que en el marco de la pandemia la Secretaria 

de educación impulso programas educativos para los padres de familia, el prestamos 

de Portátiles y tables a algunos estudiantes, la entrega de copias de guías de trabajo 

en casa para los estudiantes de forma gratuita, se realizó el préstamo del campo 

deportivo para actividades lúdicas y deportivas programadas por la alcaldía 

Municipal, para la reunión comunales y la entrega del PAE.  

 

Los estudiantes del grado once enfocaron sus proyectos sociales al trabajo realizado 

en casa debido a la pandemia, los cuales fueron sustentados de forma presencial. 

 

¿Dé que manera los padres de familia y estudiantes participan en la Institución 

Educativa? 

El profesor Jorge Carrillo responde que los padres de familia participan a través del 

Consejo Directivo, consejo de Padres y comités de evaluación y promoción, y los 

estudiantes en el consejo estudiantil, durante el año 2021 fueron elegidos 

virtualmente utilizando la plataforma del colegio, se hicieron algunas llamadas y 

wasaps, al terminar el año se hicieron reuniones presenciales utilizando los 

protocolos de bioseguridad. 

 

¿Qué acciones ha realizado la institución en cuanto a prevención de riesgos? 



La Docente Bellanid Carrillo manifiesta que realizaron publicación radial al igual que 

videos a la comunidad educativa sobre las normas e bioseguridad en casa. Se 

entregaron tapaboca a estudiantes y docentes, se hizo instalación de lavamanos 

portátiles y dispensadores de Gel, se realizó capacitación a la comunidad educativa 

a través de la cruz roja. La Institución educativa cuenta con el plan de riesgos al cual 

se le hacen los respectivos ajustes cada año. 

 

 

INFORME FINANCIERO. 

 

La señora Rectora informa que se presentara el informe financiero y gastos de los 

mismos los cuales se hacen teniendo en cuenta los gastos que se hicieron. 

 

Fondos de servicios educativos 

Son cuentas creadas por la ley como mecanismos de gestión presupuestal y de 
ejecución de los recursos de los establecimientos educativos estatales para la 
adecuada administración de los ingresos y para atender los gastos de 
funcionamiento e inversiones distintas a las de personal. 

Decreto único reglamentario 1075 de mayo 26 de 2015. sección 3 Art 2.3.1.6.3.1. 
hasta 2.3.1.6.3.20.  

La Rectora en coordinación con el Consejo Directivo del establecimiento educativo 
administra el fondo de servicios educativos de acuerdo con las funciones otorgadas 
por la ley 715 del 2001 y el decreto único reglamentario 1075 de Mayo 26 de 2015. 

 

PRESUPUESTO 

Instrumento de planeación financiera que se presenta ante el consejo directivo para 
su análisis, ajustes y aprobación a través de un acuerdo. 

 
La secretaria Pagadora de la Institución educativa Realiza de igual manera el informe 

de los dineros del fondo educativo. 

 

 

 

 

 

 



 

 

TOTAL INGRESOS $ 95.594.658,00 

Certificados y Constancias de Estudios 500.000 

Recursos del Balance (Saldos Bancos 2020) 32.320.854 

Gratuidad (Gratuidad Escolar 2021)  44.434.242 

Donaciones  140.200 

Rendimientos Financieros  139.362 

Trasferencias FOME (Fondo de Mitigación de 
Emergencia) 

18.060.000 

 

 

 

PAGOS A 31 DE DICIEMBRE DE 2021 

 

TOTAL DE PAGOS $71.547.482 

Contratación Servicios profesionales  4.080.000 

Materiales y suministros  18.264.721 

Mantenimiento de infraestructura  24.739.320 

Mantenimiento de mobiliario y Equipo 1.800.000 

Acueducto, Alcantarillado y Aseo  280.400 

Impresos y publicaciones  21.752.155 

Seguros  600.950 

Gastos bancarios  29.936 

 

 

 

RECAUDOS A 31 DICIEMBRE 2021 



 

 

La rectora le habla a la comunidad de las sedes educativas agradeciendo aquellos 

padres de familia que se personalizan y colaboraron en los arreglos locativos de cada 

una de ellos, les recalca que cuiden las sedes educativas ya que es 

corresponsabilidad de todos para que las sedes funcionen bien y se mantengan. 

 



Cada uno de los docentes del sector rural expone los fondos que le fueron asignados 

por Servicio educativo y su inversión quedando resumidos en la siguiente forma: 

 

Anexo. Relación de Ejecución Presupuestal por Sede Educativa 

 

8. A Continuación, se Realiza la intervención de los participantes inscritos y 

respuesta a sus interrogantes, pero debido a que al parecer quedo todo claro y 

ninguno de los asisten entes presento interrogantes se da continuidad al siguiente 

punto.  

9. Respuesta a los Interrogantes. 

No se da respuestas ya que no se presentaron preguntas por parte de los 

participantes de la audiencia. 

  

10. CONCLUSIONES 

La Docente Casilda Rivero expresa que el objetivo de la audiencia se logró, pero la 

participación de los padres de familia fue muy baja, ya que asistieron muy pocos, a 

pesar de haber sido todos invitados a esta actividad tan importante, se agradece a 

los que asistieron y representaron a cada una de las sedes. Debido a la falta de 

preguntas concluimos que la audiencia fue clara y concisa, esperamos que hayan 

quedados todos satisfechos y que en próximas reuniones haya una mayor 

participación. 

 

Siendo las 4:30 se dio por terminada la audiencia. 

 

En Constancia firma 

 

 

CASILDA RIVERO GUTIERREZ 

Docente Sede Valegra 

Secretaria Durante la Audiencia 
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22; 76%

7; 24%

1.Cree usted que la audiencia pública se desarrollo 

de manera:

Bien organizada

Regularmente organizada

28; 97%

1; 3%

2.La explicación del procedimiento de realización 

de la audiencia fue:

Clara

Confusa
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3; 10%

26; 90%

3.Los tiempos para todos los asistentes inscritos 

para participar durante la audiencia pública fue:

Desigual

Igual

11; 38%

18; 62%

4.El tema de la audiencia pública fue tratado de 

manera:

Medianamente profunda.

Profunda.
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15; 52%

7; 24%

7; 24%

5.Cree que la audiencia pública como espacio para 

la participación de la ciudadania en la vigilancia de 

la gestión pública es:

Grande

Muy grande

Poca

29; 100%

6.¿Considera necesario continuar con la 

realización de audiencias públicas para control de 

la gestión pública?

Si
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FORMATO ENCUESTA DE EVALUACION DE LA UNDECIMA AUDIENCIA PÚBLICA 

MARZO 2 DE 2022 
 

Para la institución es importante conocer su opinión en cuanto a la realización de la 
primera audiencia pública de informe de gestión y de rendición de cuentas por ello le 
solicitamos marcar con una equis (X) frente a la opción que considere: 
 
1-Cree usted que la audiencia pública se desarrolló de manera: 

a- Bien organizada _____________ 

b- Regularmente organizada_____________ 

c- Mal organizada _____________ 

 
2-La explicación del procedimiento de realización de la audiencia fue: 

a- Clara. __________ 

b- Confusa. __________  

 
3-Los tiempos para todos los asistentes inscritos para participar durante la audiencia 
pública fue: 

a- Igual  __________ 

b- Desigual __________ 

 
4-El tema de la audiencia pública fue tratado de manera: 

a- Profunda. ____________  

b- Medianamente profunda. ____________  

c- Superficial. ____________  

 
5-Cree que la audiencia pública como espacio para la participación de la ciudadanía en 
la vigilancia de la gestión pública es: 

a- Muy grande ___________  

b- Grande ________  

c- Poca________  

d- Muy poca ______  

 
6.Considera necesario continuar con la realización de audiencias públicas para el 
control de la gestión pública?. 

a- Si _____  
     b-No _____  
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